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Chères Pusayennes, Chers Pussayens, 
 
L’été est sans doute l’une des saisons les plus poétiques de l’année : arbres en 
fleurs, douceur estivale… 

En même temps, nous voyons à quel point ce rythme naturel est fragile, 
jamais un hiver n’aura été aussi chaud et aussi peu pluvieux. Il nous revient 
collectivement et individuellement d’agir pour limiter, pour freiner ce 
dérèglement climatique auquel nous faisons face. 

L’été est aussi le moment où la vie redevient plus intense. Nous avons commencé dès le mois de 
mars, par le repas de nos aînés, notre soirée ciné, le Printemps des poètes, notre traditionnelle 
chasse aux œufs ou encore notre festival de Beauce dans le cadre de la fête de la musique. Tous 
ces moments d’échange, de partage, de rencontre et de joie sont essentiels à la vie d’une 
commune. 

Mais juste avant l’été, c’est aussi dans un village le moment où est voté le budget et avec lui les 
taux d’imposition. Comme je m’y étais engagé en 2020 et comme je l’avais annoncé lors de mes 
vœux à la population, j’ai proposé au conseil municipal que cette année encore il n’y ait pas 
d’augmentation des taux d’imposition, malgré le contexte économique difficile pour les 
collectivités. 

Les choses ne sont pas si simples pour autant, la hausse vertigineuse des coûts de l’énergie et 
l’inflation de manière générale pèsent sur les familles, et pour la vie d’une commune, ce sont aussi 
des soubresauts, des secousses, des convulsions, qu’il nous faut affronter. 

Nous devons adapter le rythme et l’ampleur de nos investissements. Malgré le contexte difficile, 
nous devons aussi préparer le futur et vous pourrez voir dans les pages de ce bulletin municipal 
que nous maintenons un plan d’investissement particulièrement ambitieux cette année. 

Votre commune a inauguré le 25 mai la première station de traitement d’eau potable en osmose 
inversée à basse pression sur le site des Gargouilles, cette solution innovante fait du territoire un 
précurseur en Île-de-France. 

A cette occasion, j’ai compris qu’une goutte d’eau met un an pour parcourir un mètre de 
profondeur : nous sommes sur un forage d’une profondeur d’environ quarante mètre qui vient 
puiser dans la nappe phréatique des sables de fontainebleau. 

De facto, nous nous retrouvions dans une problématique d’utilisation de pesticides il y a 35 ans, 
c’est pour cette raison que nous avons été confrontés à un taux de nitrate important qui n’était 
pas compatible avec la consommation humaine d’où ce lourd investissement pour notre 
commune. 

AU même titre que les constructions de la nouvelle école maternelle Louis Bertignac et du 
restaurant scolaire, cet investissement est un bel exemple de la volonté de la municipalité de faire 
vivre notre village pour un avenir serein, durable et plein d’espérance pour les générations à venir. 

 

     Bien cordialement 
Votre Maire 

Grégory COURTAS 

Edito 
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Le lundi 11 avril dernier, dans le parc de la salle Jacques Parrain, 
les enfants ont profité de la chasse aux œufs organisée par la 
Caisse des écoles et le Comité des fêtes. 
La course des plus grands fut effrénée, quant aux plus petits ce 
fut une recherche tranquille des cartons à ramasser. Chacun est 
reparti avec son lapin en chocolat ! 
 
Merci au Conseil Municipal des Jeunes pour leur aide. 

Chaque année l’AVENIR CYCLISTE de LARDY organise une course de vélo 
avec un circuit autour de Pussay avec départ et arrivée dans notre 
commune. 
Joël BRICE était l’interlocuteur de la commune pour cette course. 
C’est pourquoi le club cycliste a décidé de donner le nom de         
« Souvenir Joël BRICE » à cette course. 
Dimanche 26 mars dernier plus de 80 coureurs ont pris le départ pour 
une distance variant de 50 kms à 85 kms en fonction de la catégorie dans 
laquelle ils étaient engagés. 
Un temps très couvert et quelques gouttes d’eau n’ont pas entamé le physique des coureurs qui se sont réchauffés 
ensuite dans le gymnase Gaston POMMEREAU pour les différents podiums suivis du verre de l’amitié. 
Un grand merci aux signaleurs qui ont assuré bénévolement la sécurité sur le parcours traversant les communes de 
Monnerville, Chalou-moulineux et Pussay. 
L’adjoint au maire, chargé des sports, a remis la coupe offerte par la commune « Souvenir Joël BRICE » au 
classement par équipes remporté par le club cyclisme de Wissous.  

Une course en mémoire de Joël 

Le lundi 06 Mars, notre village a eu le plaisir d’accueillir la course 
cycliste Paris-Nice lors de la deuxième étape qui conduisait les 
coureurs de Bazainville (78) à Fontainebleau (77). 
Ce ne sont pas moins de 150 coureurs encadrés par la gendarmerie 
nationale qui ont traversés le village. 
Remercions nos services techniques pour le travail effectué afin 
que toutes les mesures de sécurité pour les coureurs soient mises 
en place et respectées lors du passage de la course. 

Pâques au périscolaire 
Tous les enfants ont pu participer à une chasse aux œufs au mois d’avril 
dernier. Les enfants volontaires ont préparé pendant plusieurs jours sur les 
heures de la pause méridienne, des œufs, lors d’activités manuelles pour 
pouvoir participer cet évènement.  

Le but était 
pour les 
élémentaires 
de devoir 
retrouver 
l’œuf selon les code couleurs et les motifs, pour les 
maternelles, il fallait retrouver les deux œufs 
identiques.  
Chaque enfant, ce jour-là, a pu repartir avec un œuf 
en chocolat servi au restaurant scolaire .  
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La vie à Pussay 

Après-midi Impérial 
Le 12 février 2023, la troupe « Au Temps de la Crinoline » a été invitée à Pussay pour 
un voyage dans le passé. Le temps d'un après-midi, les personnes présentes se sont 
retrouvées au Second Empire lors d'un bal organisé en leur honneur. La présidente du 
groupe, Pascale DELGADO, a rendu hommage à d'anciens danseurs du groupe 
PROSPECTHIS présents dans l'assemblée et dont certains danseurs de la troupe ont 
fait leurs débuts et à remercier le comité des fêtes pour sa collaboration. 
Une marche de bienvenue a lancé le bal et pendant la boisson chaude ce fut le 
quadrille des lanciers, pendant la pâtisserie et un petit vin mousseux, le quadrille 
français. Comme à une époque aujourd'hui révolue, valses, polkas, mazurkas, danses 
figurées ont égayé cette si belle réunion. Mais un bal sans animations ne serait pas un 
bal, pour que cet instant reste inoubliable, tout le monde s'est retrouvé au centre de la piste, à plusieurs reprises, 
non pas pour danser à la mode de chez nous, mais à la mode d'il y a 150 ans. La bonne humeur et l'envie de 
danser, à nouveau, a ponctué cette fin d'après-midi toujours trop courte selon certains participants. Gageons que 
les danseurs du groupe « Au Temps de la Crinoline » reviennent vite faire de nouvelles démonstrations. 

"The Batman" 
 

Soirée pluvieuse pour un film 
noir, le samedi 1er avril, pas 
de poisson à l'horizon mais 
une chauve-souris nommée 
Batman à la salle des fêtes. 
 
Parmi les personnes venues 

assister à la projection du film, une 
majorité de jeunes était présente. Si le 
film a pris quelques libertés pour les 
puristes, le réalisateur Matt Reeves insiste 
sur la noirceur de Gotham et le côté 
sombre de Bruce Wayne alias Batman. De 
nouveaux projets cinéma verront le jour 
afin qu'un plus grand nombre de 
pussayens puissent y adhérer, enfants, 
ados, jeunes et adultes. 

Le samedi 18 février 2023, la salle des fêtes de Pussay a accueilli la première 
soirée Tartiflette dansante du Club Sportif Angerville Pussay (C.S.A.P.). Une fois 
n’est pas coutume, le club de foot avait raccroché ses crampons pour se 
consacrer à la gastronomie et à la danse. « Nous avons souhaité organiser une 
manifestation à Pussay pour remercier la ville du soutien qu’elle apporte au 
fonctionnement du C.S.A.P. » ont expliqué Lucile De Oliveira Torres et Viviane 
Jaire, bénévoles et responsables du pôle Evènementiel du club. Au programme 
de la soirée : repas copieux, jeux et animations, suivis d’un bal animé par le DJ 
Dayron, bénévole et joueur du club, avec jeux de lumières dignes des meilleures 
boites de nuit, musiques et danses pour tous. A la fin de la soirée, les invités, toutes générations confondues, 
étaient unanimement ravis : « Il y avait une ambiance d’enfer, on s’est bien éclaté, on reviendra l’année 
prochaine ». Un bel encouragement pour les bénévoles pour qui cette première expérience était une réussite et une 
manière de joindre l’utile à l’agréable : divertissement et recherche de financements ! Le C.S.A.P. tient à remercier 
la municipalité de Pussay pour le prêt de la salle des fêtes et salue également les efforts consentis par la commune 
tout au long de l’année pour que les joueurs évoluent dans les meilleures conditions, tant au niveau du terrain que 
des installations sportives. Un grand merci à tous les bénévoles qui ont œuvré au succès de cette manifestation !  

Le Samedi 15 mai «Okinawa Karaté Essonne Sud »  avait 
préparé une belle soirée de gala pour fêter la fin de la 
saison avec quelques semaines d’avance. La salle des 

fêtes de Saclas faisait salle comble. Un très beau spectacle était au 
programme avec de nombreux combats et même pour les tout-petits 
qui s’entrainent tous les samedis matins à Pussay au « baby karaté ». 
Des démonstrations de « katas », techniques de combat très codi-
fiées, ont impressionné tous les spectateurs et c’est avec des scènes 
de self-défense que s’est terminé ce show avant de partager l’apéritif 
de l’amitié. Un buffet concocté par un traiteur local a permis ensuite à 
tous de discuter jusqu’à tard dans la soirée. Les cours s’effectuant sur 
les communes de Pussay et de Saclas, ce fût un vrai plaisir pour Mon-
sieur GAUCHER, Maire de Saclas et Monsieur ADRIEN, Maire-adjoint 
de Pussay représentant Monsieur COURTAS Maire de participer à 
cette soirée très réussie. « OKES » est un club sportif phare pour nos 
deux communes, toujours prêt à s’investir pour faire vivre notre Sud 
Essonne et cette belle soirée le montre bien.  

Une tartiflette pour les footeux 

GALA POUR NOS KARATEKAS  
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Un artiste au goût du jour 
Une exposition réussie, riche en couleur et en thèmes, a été proposée le samedi 15 et 
dimanche 16 avril, par le peintre pussayen Jean Jacques GOUBIOU, un artiste bien connu 
dans le milieu de la peinture. 

Ses talents sont multiples, aquarelles, huiles, pastels, fresques 
murales, sculptures, vitraux, mosaïques : œuvres à la hauteur 
de sa carrière artistique. Âgé de 74 ans, il a exposé quelques 
une de ses premières toiles remontant aux années 1970 et des 
collections personnelles. 

D’abord figuratives, ces toiles se sont 
orientées progressivement vers le 
surréalisme et l’imaginaire couvrant une 
période de cinquante années pendant 
lesquelles il explora l’aquarelle avant de 
s’installer aux États-Unis puis au Pays Basque. Depuis son retour et 
son installation à Pussay, il exécute de nombreux pastels et illustre 
ses poètes favoris. Si vous n’avez pas pu vous déplacer, vous pourrez 
à nouveau voir ses œuvres lors de ses prochaines expositions dont 

vous trouverez les lieux et dates dans la rubrique « Expositions » de son site internet : www.goubiou-jj.com 

Le Samedi 15 avril, le Comité des fêtes a organisé un après-midi jeux en bois au gymnase 
Gaston POMMEREAU. Souvent en famille, plus de cent personnes sont venues passer un 
bon moment convivial et retrouver le goût des jeux anciens en bois. La traditionnelle 
« Grenouille »  a emporté un vif succès. D’autres ont préféré des jeux de société plus 
calmes  comme le célèbre  « jeu des 1000 bornes ». 
Les tout-petits ont  bénéficié d’une structure gonflable  spé-
cialement aménagée pour eux. 

Tout le monde est reparti avec la 
satisfaction d’avoir passé un bel 
après-midi en souhaitant que 
cette initiative soit renouvelée. 
Prochain rendez-vous pour les 
amoureux des jeux en bois, le samedi 14 octobre, le Conseil 
municipal des Jeunes vous accueillera. 

La Compagnie AMK fait son NID 
 
Le 11 mai 2023, le Théâtre Intercommunal d'Etampes s'est délocalisé 
à Pussay pour une représentation de la Compagnie AMK intitulée 
NID. Certaines de nos classes ont pu apprécier le spectacle de 35 mi-
nutes, le temps nécessaire pour captiver les enfants. 
 
En cercle autour d’un incroyable tapis fait de tissus aux teintures vé-
gétales, les enfants sont immergés dans une atmosphère sonore en 
mouvement. Au centre, une acrobate propose, par des jeux d’équi-
libre et de danse, une exploration sensible de l’eau, de la terre, de l’air et du feu. 
 
C’est l’histoire d’un balayeur de rue, bougon et renfrogné, et d’un habitant de la rue, rêveur et rieur. L’un est can-
tonnier et se lève chaque matin pour nettoyer la rue avec le plus grand soin. L’autre vit dehors et récupère des re-
buts pour s’abriter. Le premier aime l’ordre et scrute le sol. Le second, le nez en l’air, se plaît à guetter le vol des 
oiseaux. Ils vont se rencontrer, se chercher, tenter de s’apprivoiser... 
 
Un spectacle permettant l’éveil de tous les sens pour les enfants.  

http://www.goubiou-jj.com


 

 

Le Budget de la commune 3, 143 M€ 

Finances communales 

Comme toutes les communes impactées par l’inflation, la stratégie financière de notre village permet malgré tout 
d’investir. Malgré tout, le budget 2023 est un budget équilibré qui maintient le cap sur nos objectifs de 
développement tout en parvenant à ne pas grever davantage le porte-monnaie de nos concitoyens. 
 
Dans ce contexte difficile, l’équipe municipale a fait le choix pour la 7e année consécutive de ne pas augmenter 
les taux d’imposition. 

Si les taux fixés à PUSSAY restent inchangés, il n’en est pas de même pour les bases d’imposition. Celles-ci, qui 
correspondent à la valeur locative des biens immobiliers, sont réévaluées par l’État chaque année dans la loi de 
Finances, notamment en fonction des prévisions d’inflation. Avec à chaque fois, des hausses qui peuvent être 
surprenantes, puisque leur évolution n’est pas mentionnée dans les avis d’imposition, contrairement aux taux 
votés par les collectivités. 
 
 
 

C'est toujours un moment important dans la vie d’une commune. Le 12 avril dernier, le Conseil Municipal a adopté 
le budget 2023. Il présente un état des lieux complet des finances et fixe les grandes orientations. 

Comme pour les foyers et les entreprises, l’inflation a un 
impact considérable sur les dépenses de fonctionnement de la 
commune, la crise énergétique frappant de plein fouet les 
collectivités locales, les dépenses de gaz et d’électricité 
représentent le poste avec l’augmentation la plus importante. 
 Ce ne sont pas les seuls postes de dépenses revus à la hausse, 
la revalorisation du point d’indice au 1er juillet 2022 entraîne 
un accroissement de la masse salariale. 

 

Au total, l’impact de l’inflation se résume à un chiffre, à savoir près de 150 000 euros de surcoût pour le budget de 
notre commune. 

POURQUOI MES IMPÔTS AUGMENTENT MALGRÉ DES TAUX STABLES ? 
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Budget 2023, malgré la crise, le cap est tenu... 

L’impact de l’inflation 
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Finances communales 
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La vie à Pussay 

Le 1er week-end de mai a laissé place à la fête du village. 
L’Espérance mérévilloise a joué quelques morceaux sur le parvis de la mai-
rie avant de suivre le défilé pour la retraite aux flambeaux avec les Sa-
peurs Pompiers, la section de JSP et les villageois. 
La soirée s’est terminée autour de la fête foraine pour la joie des petits 
comme des grands. 
Le dimanche, la brocante organisée par l’amicale des Sapeurs-Pompiers a 
permis à chacun de chiner l’objet tant attendu ou recherché. 

 
Chaque année le Comité des Fêtes organise une soirée à thème 
dîner spectacle pour mettre en valeur le folklore et la 
gastronomie d’un pays ou d’une région française. 
L’Auvergne, l’Espagne, le Pays Basque et l’Alsace, entre autres se 
sont déjà invités dans notre village.  
Après un détour en Irlande en 2022, le samedi 25 mars dernier, 
nous sommes revenus en France pour une très belle soirée 
bretonne. Accueillis au son de cornemuses et bombardes, les 
quelques cent cinquante convives trinquaient avec le 
traditionnel kir breton en proclamant en breton 
« Yermat » ( Tchin-tchin). Charcuteries bretonnes dont la célèbre 
andouille de Guémené, poulet au cidre et ses gratins de choux-
fleurs et pommes de terre, ponctuaient le dîner au cours duquel 

le cercle celtique « Bugale ar gwenn ti uhel » a présenté diverses danses typiques de la Bretagne. 
La farandole de pâtisseries bretonnes terminait ce repas et la troupe proposait à nouveau danses et chants repris 
en cœur par tout le monde. Ce fût même pour beaucoup une initiation à  ces danses, initiation très appréciée. 
Cette soirée a continué avec Sébastien notre DJ qui a réussi, comme d’habitude, a enflammé la piste de danse. 
 

Le Comité des fêtes remercie tous les membres bénévoles qui se sont investis pour l’organisation de cette soirée 
et donne rendez-vous à l’année prochaine pour une nouvelle soirée sur un autre thème. 

Les travaux de changement de la main 
courante du stade ont débuté. Cette dernière 
était devenue vétuste et ne répondait plus aux 
normes de sécurité pour les rencontres 
sportives. L’installation de la nouvelle main 
courante se fera à l’issu du concert de Louis 
Bertignac. 

Travaux au stade 
Le commerce change de nom et 
devient «  La maison des 3 petits 
cochons », Floriane et Christophe 
conservent la partie pizzas à empor-
ter, la salle de restauration s’est 
transformée en charcuterie depuis 
fin mars. En effet, un large choix est 
proposé autant en charcuterie 
qu’en partie traiteur, les saucisses/
merguez vont compléter l’étale 
avec l’arrivée des beaux jours. Vous 
pouvez également commander vos buffets pour vos évène-
ments familiaux et festifs. Jours et horaires d’ouverture, du 
mardi au samedi de 9h30 à 15h00 et de 16h00 à 21h00 pour 
la partie snacking au 30 rue Etienne Laurent. 
Pour plus de renseignements :  

:https://www.facebook.com/profile.php?
id=100089963985481 
 

01.75.28.20.61 

Toto et Flo font peau neuve 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100089963985481
https://www.facebook.com/profile.php?id=100089963985481
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La vie à Pussay 

Toute la journée du samedi 13 mai la seconde édition des 
consoles du placard a pris ses quartiers à la Salle Jacques Par-
rain. L’ensemble des 23 consoles, de Pong (datant de 1979) à 
la VR (réalité virtuelle) de la PS4, étaient en accès libre et gra-
tuit à l’ensemble du public qui s’est déplacé encore une fois 
en grand nombre, avec plus de 130 personnes. De nom-
breuses familles sont venues au complet donnant lieu à des 
parties de jeux vidéo épiques entre générations. Notons que 
les gagnants ne sont pas toujours les plus jeunes, certains 

adultes retrouvant leur âme d’enfant une manette à main. Le tournoi de jeu vidéo animé par le Conseil Municipal 
des Jeunes a été salué par tous les participants, de même que le goûter offert à tous. Merci encore à la Mairie et 
à la bibliothèque pour les lots qui ont été distribués aux vainqueurs. 
 
En fin de journée une question demeurait cependant : à quand la version 3 des consoles du placard ? 
En 2024 bien sûr… nous confirment les organisateurs. 

    
Cette deuxième édition de la marche dinatoire a fait le bonheur de 140 
marcheuses et marcheurs sur un tracé d’environ 
12kms, dans les forêts et chemins autour du 
village. Sur le parcours des points de restaurations 
installés par les bénévoles du comité des fêtes 
permettaient aux marcheurs de prendre des 
forces. 
Rendez-vous l’an prochain. 

La nature à l’air du troc 
 
Le 25 mars dernier, la bibliothèque Annick et Bernard Laisné a organisé sa traditionnelle journée troc nature. Au 
programme : échanges de plantes, ateliers origami avec Frédéric Isola, composition florale de Pâques avec 
Elisabeth «  Fleur au Vent », création d’une mangeoire avec Grégory de l’association «  La petite tortue », ateliers 
sur le thème du recyclage, art-thérapie avec Amandine et la réflexologie plantaire avec Nelly. Merci à tous les 
intervenants et à Christelle pour leur implication. Souvenirs en images : 
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Informations Municipales 

Elagage dans le village 
 

Les agents de nos services techniques ont récemment procédé à l’élagage des arbres 
situés autour du monument aux morts. 
Les branches ont ensuite été passées au broyeur, dont la commune vient de faire 
l’acquisition. 
 

Ce dernier d’un montant total de 17 935€  a été financé à hauteur 887€ par la 
Communauté d’Agglomération de l’Etampois Sud Essonne et 10 000 € par la Région, 
7047€ sur les fonds propres de la commune. Cet investissement a été réalisé dans le 
cadre d’un appel à projet intitulé « budget participatif » de la région Ile de France dans 
lequel nous avons été lauréat. Les copeaux produits sont à la disposition des pussayens 
au centre du service technique Municipal aux heures d’ouverture. 

De l’eau pure brut au robinet 
La première station de traitement des eaux par osmose inverse basse 
pression a été inaugurée le jeudi 25 mai à la station de forage lieu-dit 
« Les Gargouilles ». 
L’eau potable au robinet fait partie de ces services fournis par les collecti-
vités qui ne sont pas toujours appréciés à leur juste valeur. L’eau cou-
rante, comme on l’appelle trivialement, fait partie du confort de base 
attendu par tous les citoyens en France. Ces derniers mois, les Pussayens 
ont pourtant dû sentir un changement dans l’eau qui arrive au robinet de 
leurs foyers. Depuis le mois de novembre dernier, la station de traite-
ment des eaux par Osmose Inverse Basse Pression (OIBP) de Pussay, la 
première de ce type dans la région Ile-de-France, est en service. Concrètement, cette station purifie l’eau grâce à 
un système de filtration qui retient des produits indésirables qui peuvent aller, par exemple, des résidus médica-
menteux aux perturbateurs endocriniens. Cette eau offre également un meilleur confort au consommateur que ce 
soit pour la douche, l’alimentation, ou son électroménager. Ce projet avait été initié par la commune de Pussay et 
a été achevé par l’agglomération suite au transfert de la compétence eau et assainissement au 1er janvier 2020. 
Cette station était nécessaire pour assurer un approvisionnement sécurisé en eau potable de Pussay, dont le ré-
seau n’est pas interconnecté avec les réseaux avoisinants. Cette station représente un investissement de 675 000€. 
Le délégataire du service public de l’eau Véolia a investie 236 000€ dans ce projet. La communauté d’aggloméra-
tion de l’Etampois Sud-Essonne a investi la somme de 239 000€, somme allouée dans le cadre du transfert de com-
pétence par la commune de Pussay. Le Conseil Départemental de l’Essonne a également complété le financement 
à hauteur de 109 000€. 

Mets, musique et tulipes 
 

Le mercredi 5 avril dernier, à la salle des fêtes Raymond mulard, une 
centaine d’aînés  étaient ravis de participer à l’incontournable repas 
annuel organisé par le CCAS. 
 

Un succulent déjeuner concocté par l’équipe d’« Instants Traiteur » de 
Méréville et une animation orchestrée par le groupe musical de Jean-
François Carcagno, ont rythmé cette 
après-midi conviviale. 
 

Comme à l’habitude, chaque convive 
s’est vu remettre un petit souvenir. 
Cette année, c’est un bouquet de 

l’opération des « tulipes de l’espoir », orchestrée par le Rotary club 
d’Etampes au profit de la halte répit d’alzeihmer d’Etampes, qui a été offert. 
  

Chacun a été sensible à ce présent qui a su allier le plaisir d’offrir à la 
participation à une œuvre caritative locale.  
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Le Truck de Ouf, le camion jeunes du Sud Essonne 
Le Conseil municipal des jeunes s’active dans la commune. Il a participé à la chasse aux œufs pour Pâques, à la 
cérémonie commémorative le 8 mai, aux consoles du placard. Récemment c’est avec Camille, éducatrice au 
Service d’Accompagnement pour l’Autonomie des Jeunes à Etampes, qu’ils ont découvert le camion Truck de ouf.  
 
Depuis le mois de Juin, l’équipe du SAAJ*, de l’association Equalis, propose sur notre commune un nouvel espace 
d’accueil dédié à la jeunesse : le Truck de Ouf, un camion aménagé en espace jeunes. 
 
Ceux ne sont pas moins de 32 jeunes pussayens qui ont déjà pu profiter de cette superbe initiative soutenue par 
l’agglomération, la CAF, la MSA et l’Etat. Rencontres, échanges, activité, animations, … vous sont proposés 2 lundis 

par mois et pendant les vacances scolaires. Venez à 
leur rencontre sur la place du Carouge ! 
Le conseil municipal des jeunes a d’ailleurs rencontré 
l’éducatrice le 31 mai pour connaître les missions du 
SAAJ. 
 
Pour plus d’informations contactez, Céline, 
l’animatrice socio-éducative du SAAJ : 

06.32.29.79.96 Camionjeunes 

CELINESAAJPDN Truck de ouf 

* SAAJ = Service d’Accompagnement à l’Autonomie des Jeunes 

Bien-être chez soi 
 

De formation aide-soignante, Nelly HOUPHOUET propose depuis 2022 des massages 
pour les personnes âgées et les aidants à leur domicile. Ces massages permettent de 
soulager, de favoriser la détente et le repos, d’apaiser et de contenir les personnes fra-
giles. Nelly peut également accompagner les personnes atteintes de diverses maladies 
comme Alzheimer. Enfin, elle propose le massage Amma Assis, technique de toucher sur 
une chaise ergonomique et des séances de réflexologie plantaire. 
Pour plus de renseignements, vous pouvez la contacter par téléphone au 06.99.78.82.99 
ou par mail à : neilbienetre@gmail.com  

 
 
 
LM shop a ouvert ses portes au 25 rue 
Etienne Laurent le 1er avril. Ce magasin de 
prêt à porter, accessoires pour femmes 
propose une large gamme et pour toutes les 
tailles, du 36 au 52. 
Léonie a pu ouvrir ce commerce de proximité 
grâce à l’acquisition du local par la mairie. 
De jolies couleurs arpentent cette boutique, 
la maitresse des lieux est de bons conseils, 
alors n’hésitez pas à vous y arrêter. 

Jours et horaires d’ouverture du mercredi au 
vendredi de 10h00 à 12h30 et de 15h00 à 
19h00, le samedi de 10h00 à 18h00 sans interruption. 

 : 06 58 52 18 01  : https://www.facebook.com/profile.php?id=100063899748394 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100063899748394
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La vie à Pussay 

Tonte différenciée 
 

Trait d’union du grand paysage au tissu urbain, le tiers-paysage Pussayen voit son entretien 

évoluer cette année avec une mise en œuvre plus globale de la fauche tardive qui était déjà 

utilisée à plusieurs endroits de la commune. 

Ainsi, et jusqu’à l’été, le cadre esthétique évoluera avec cette méthode d’entretien qui 

permet, vous le savez, d’améliorer la prévention de la biodiversité du territoire. En tondant ce secteur au cours 

de l’été, nous conservons : 

 Des refuges pour les petits animaux 

 Des zones pour la reproduction de nombreuses espèces 

 Des continuités écologiques 

 Des réservoirs potentiels de prédateurs et parasites des ravageurs de cultures et plantations. 

Les gains écologiques sont nombreux : 
 En tondant haut, les animaux vivant au sol et à la base des plantes sont épargnés ; 
 En ne tondant qu’une ou deux fois par an, tout en conservant des zones refuges, bon nombre d’espèces 

végétales et animales effectuent leur cycle de vie ; 
 En tondant, un seul point de coupe et réalisé, permettant à la plupart de la petite faune de se laisser 

tomber au pied des plantes et d’être ainsi épargnée ; 
 En tondant ces secteurs, c’est la vie du sol qui est aussi préservée puisque la température et l’hygrométrie 

de ce dernier sont peu affectées par la sécheresse ; 
 En exportant la matière organique issue de la coupe, le milieu reste pauvre en nutriment et donc favorable 

au développement des fleurs. 
Toutefois, dans un souci de maîtrise des abords des chemins et des clôtures voisines, un trait de coupe sera 
effectué le long de ces derniers. Ainsi, nous reverrons bientôt fleurir ici les achillées, les mauves, les scabieuses 
ou encore les trèfles. Tout cela dans une ambiance champêtre maîtrisée qui nous invite à poursuivre notre 
promenade contemplative jusqu’à la pleine agricole 

 La gare de Monnerville desservant Pussay a été mise en 
service le 5 mai 1843. Le projet prévoyait la construction 
d'une gare à Pussay, mais à l'époque le Conseil Municipal de 
Pussay s'est opposé à cette construction. C'est pourquoi cette 
gare a été construite en pleine nature entre les communes de 
Monnerville et de Pussay. 
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Broyons collectif  !! 
La municipalité de Pussay a été lauréate du budget participatif écologique et solidaire de 
la région Ile-de-France pour son projet « Plus c'est broyé, Pussay Verde » en novembre 
dernier.  
Merci à tous pour vos votes et votre intérêt pour ce projet ! 
L’objectif est de permettre aux pussayens de pouvoir amener leurs branchages aux 
services techniques et de les transformer en copeaux utiles pour tous. Plus besoin d’aller 
jusqu’en déchèterie ! 
Chaque pussayens pourra ensuite venir se fournir en copeaux aux horaires d’ouverture 
des services techniques pour les utiliser à sa guise. Un bel exemple de réemploi de nos 
déchets. Rappelons l’intérêt du paillage : conservation de l’humidité, réduction du 
développement des mauvaises herbes, maintien de la vie du sol…. 
 
Rendez-vous aux services techniques pour profiter de votre paillage communal. 

Viens sur le chemin…. 
……de la biodiversité est en cours d’élaboration. Il partira de la station d’épuration de 
Pussay et suivra le chemin de ronde jusqu’à la route de Grandville.  
Dans le cadre du projet « Reconquête de la biodiversité à Pussay », le bureau d’étude 
ANT a été mandaté pour travailler sur le design et contenu des panneaux et des jeux 
ludiques qui seront proposés sur ce parcours. Ils reprendront les résultats de l’Atlas de 
la Biodiversité réalisé par notre commune. L’objectif est de rendre accessible ces 

résultats et de permettre aux randonneurs et Pussayens en balade de regarder la nature qui les entoure d’un 
autre œil. Le chemin sera un moment d’étonnement et de découverte pour les petits et les grands, l’occasion de 
s’approprier les trésors de biodiversité qui nous entourent.  

L’eau c’est la vie !  
Comme nous avons tous pu le constater, les pluies des derniers mois ont été 
particulièrement basses pour la saison. Il a été très surprenant de voir des sols aussi secs dès 
le mois de janvier. Des restrictions sur le quota d’eau des agriculteurs en droit d’arroser 
leurs cultures sont déjà en place. Cette situation est particulièrement inquiétante, alors 
qu’une nouvelle sécheresse et de nouveaux épisodes de fortes chaleurs ne sont pas à 
exclure pour l’été 2023. Sauf que cette fois-ci, les nappes phréatiques ne sont pas remplies… 
L’eau et l’accès à cette dernière deviennent des enjeux majeurs. Alors, à notre échelle, protégeons-la !!!  
Les premiers gestes se passent par nos habitudes au quotidien. 

Un gendarme pas comme les autres 
Je suis le gendarme, ou pyrrhocore, un insecte hémiptère hétéroptère qui porte des couleurs rouge et noir.  
 Je ne suis pas dangereux ni pour l'homme, ni pour les animaux. Je n'ai pas d'odeur désagréable et je ne 

pique pas. 
 Je ne suis pas non plus un ravageur du jardin. Je ne m'attaque pas aux plantes vivantes, mais je me nourris 

de graines et de sucs de certaines espèces comme le tilleul, l'hibiscus ou la rose trémière. Je mange 
également des insectes morts ou vivants et leurs œufs. Je suis donc un nettoyeur utile. 

 C'est pour ça que tu me vois souvent en groupe sur les troncs d'arbres ou au pied des plantes que j'aime. 
Je recherche aussi la chaleur du soleil, ce qui m'a valu le surnom de cherche-midi. 

 Mes couleurs vives servent à dissuader mes prédateurs, c'est ce qu'on 
appelle la coloration aposématique. Les chats et les chiens ne me 
touchent pas non plus. 

 Si tu apprécies les soirées sans moustiques, laisse-moi vivre près de chez 
toi. Là où je suis, il n'y a pas de moustiques. 

 Je sais que je suis très sociable et que je viens souvent avec mes amis et 
ma famille... Mais si ça te gêne, tu peux me déplacer ailleurs, par 
exemple dans un tas de bois. C'est là que je me sens bien... mais s'il te 
plaît  ne me tue pas !! 
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Dates  Manifestations Organisateurs Lieu Informations 

VENDREDI 14 
JUILLET 

  
RETRAITE AU FLAMBEAU 

ET FEU D’ARTIFICE 
MUNICIPALITE PUSSAY 

21h30 ; distribution des lampions 
22h00, retraite aux flambeaux avec le 

groupe Banda Kalimucho 
23h00 : feu d’artifice au stade 

SAMEDI 
26 AOUT 

  
CINEMA COMITE DES FETES PUSSAY 

SALLE DES FETES 
RV 20h30 

DIMANCHE 
03 SEPTEMBRE 

  

FORUM DES ASSOCIATIONS MUNICIPALITE PUSSAY 
GYMNASE 

de 10h00 à 18h00 

DIMANCHE 10 
SEPTEMBRE 

  
LA FETE DE LA FERME  
SAPOUSSE et AMAP 

AMAP PUSSAY 
LA FERME SAPOUSSE  

14H00/17H30 

SAMEDI 
30 SEPTEMBRE 

  
SOIREE JEUNES 

REPAS ITALIEN ET DANSE 
CMJ ET CCAS PUSSAY 

SALLE JACQUES PARRAIN 
DE 19h00 A MINUIT 

ENTREE 5 EUROS 

SAMEDI 
14 OCTOBRE 

  
JEUX DE SOCIETE GEANTS CMJ PUSSAY 

SALLE JACQUES PARRAIN 
DE 15H00 A 17H30 
ENTREE GRATUITE 

SAMEDI 
14 OCTOBRE 

  
LOTO COMITE DES FETES PUSSAY SALLE DES FETES 

28 OCTOBRE 

  

SPECTACLE THEATRAL 
Association 

COUP D THEATRE 
PUSSAY 

SALLE DES FETES 
RV 20h20 

Manifestations 

Le samedi 11 mars 2023, la municipalité consultait les habitants sur deux sujets : 
Les habitants sont-ils favorables à : 
 

 l’implantation d’éoliennes supplémentaires sur le territoire communal; 
 l’installation d’un système de vidéoprotection.  

 

Tels étaient les deux questions posées ce samedi 11 mars aux Pussayens lors de la consultation citoyenne 
organisée par la commune de Pussay. Deux sujets pouvant être clivant, voire polémique, et sur lesquels il a donc 
été décidé de demander directement leur avis aux électeurs de la commune. 
Dans les boîtes aux lettres de la ville, un document contenant des informations factuelles sur les deux projets avait 
été distribué.  
Sur la vidéoprotection, un coût estimé à plus de 130 000 euros pour l’implantation de 23 caméras préconisées par 
le diagnostic effectué par la Gendarmerie Nationale. Il était rappelé les principes encadrant le dispositif et les 
objectifs d’un tel dispositif, notamment en termes de dissuasion de la délinquance. Il était également souligné le 
coût d’entretien entre 3 000 et 4 000 euros par an ainsi que les taux de subventionnement d’un minimum de 50% 
attendu pour l’investissement initial.  
 
Pour les éoliennes, la commune indiquait avoir été contactée par EDF renouvelable pour l’implantation de 3 à 4 
éoliennes sur des terrains privés le long de la RD838 en direction d’Angerville. 
 

Finalement, ce sont 344 électeurs qui ont fait le déplacement samedi lors de cette consultation, soit près d’un 
quart des électeurs inscrits de la commune : 
 

 229 à dire « NON » à l’installation d’éoliennes contre 104 « OUI »; 
 229 à dire « OUI » à l’installation d’un système de vidéoprotection contre 102 « NON ». 
 

A chaque fois une majorité de plus de deux tiers des Pussayens qui s’est exprimée:  un résultat clair que le Conseil 
municipal a suivi dans sa délibération du 9 juin 2023. 

Consultation Citoyenne : la commune donne la parole aux administrés 
 

Une initiative saluée par les Pussayens venus voter  
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Naissances - Bienvenue à : 
 

 Éléanore WAKELAM, née le 04 février 2023 à Étampes (91) 
 Sasha JOBARD FRAUCHE, né le 22 février 2023 à Etampes (91)  
 Sacha VILLA, né le 23 février 2023 à Étampes (91) 
 Kira CÉSAR, née le 30 mars 2023 à Étampes (91)  
 Aaron N’DIAYE, né le 03 avril 2023 à Etampes (91)  
 Ève MUSSARD, née le 07 avril 2023 à Etampes (91) 
 Mary-Ilyana ADO, née le 17 avril 2023 à Etampes (91) 
 Nathanaël MORCHOISNE, né le 18 avril 2023 à Étampes (91) 
 Lévy PAUL, né le 11 mai 2023 à Étampes (91) 
 Leya CORBIN, née le 17 mai 2023 à Arpajon (91) 

ENSEMBLE, OEUVRONS 
 POUR LE PUSSAY DE DEMAIN 

Le 12 avril dernier le Conseil Municipal a voté à 
une très large majorité le budget 2023. Malgré 
l’augmentation importante des charges et tout 
particulièrement de nos factures d’énergie, 
notre majorité a fait le choix de ne pas augmen-
ter les impôts locaux. Grâce au travail consé-
quent des personnels à la recherche perma-
nente d’économies d’une part et de subventions 
possibles d’autre part,  et à l’engagement de vos 
élus municipaux, nous avons pu faire face à ce 
défi. Pour autant, cela n’a pas entrainé, une 
baisse de nos investissements : la Commanderie 
dans les anciens bâtiments de l’Armée va être 
transformée  en maison de la culture et des 
associations, lieu de partage et d’échanges. Les 
travaux de notre station de traitement d’eau 
potable aux Gargouilles ont permis d’obtenir 
une eau potable d’une très bonne qualité. Le  
Château  d ’eau  va  faire  l ’objet d’une réhabili-
tation importante en matière d’étanchéité 

Grégory COURTAS 
 et l’équipe majoritaire 

ENSEMBLE, AGISSONS POUR PUSSAY  
 
 
 
 
 
 
 
 

Tribune non communiquée 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

René LECLERE 
Conseiller municipal d’opposition 

AGIR POUR L’INTERET 
 DE NOTRE VILLAGE 

 
Je remercie tous les électeurs (344 sur 1450 
inscrits) qui se sont déplacés pour exprimer leur 
avis lors de la consultation citoyenne du 11 mars 
2023 portant sur : 
-« les éoliennes supplémentaires » ; 
-« la vidéoprotection ». 
Je mettais prononcer (avant sur mon profil face-
book) : 
-« pour » la vidéoprotection ; 
-« contre » les éoliennes supplémentaires. 
Dans l’Écho de Pussay, N°68 de Janvier à Avril 
2021, je m'exprimais déjà favorablement à 
l'installation de la vidéoprotection. 
Dans le PLU page 70, « la commune s’engage 
dans le développement de l’énergie éolienne »,  
elle souhaite poursuivre ce développement de 
production d’électricité renouvelable ». 
(validé par Mr le Maire). 

 
Elvis JANOT conseiller municipal (Divers Droite) 

de l'opposition.  

Tribune libre : Expressions des élus 

Mariages - Félicitations à : 
 

 Steven VAULTIER et Anaïs ROUSSEAU mariés le 03 juin 2023 
 Nicolas BOUTRY et Angélique BERTRAND mariés le 10 juin 2023 

PACS - Félicitations à : 
 

 Benjamin ALIX et Marine NIEL ont déclaré un Pacte Civil de Solidarité le 28 avril 2023  

Décès – Nos sincères condoléances à leur famille : 
 

 Yvette LEGUEVEL épouse MOUCHET, décédée le 02 avril 2023 à Étampes (91), né en 1943 
 Liliane DAUVILLIERS veuve DELATOUCHE, décédée le 17 avril 2023 à Dourdan (91), né en 1930 
 Ginette LEBLANC épouse BERTRAND, décédée le 06 mai 2023 à Saclas (91), né en 1932 
 Nigar SAHIN veuve KARASU, décédée le 28 mai 2023 à Pussay (91), née en 1924 
 Denise GONZALEZ veuve HERNANDEZ, décédée le 21 mai 2023 à Vernouillet (78), née en 1936 
 Pascal LÉGER décédé le 21 mai 2023 à Étampes (91), né en 1951 
 Raymonde REBIFFÉ VEUVE FIRON, décédée le 10 juin 2023 à Pussay (91), née en 1926 

Parrainage civil - Félicitations à : 
 

 Logan CASALINO, parrainé civilement le 25 mars 2023 
 Leevy DAVID CHARLES, parrainée civilement le 06 mai 

2023 

 Elise BOUTRY, parrainée civilement le 10 juin 2023 
 Edward BOUTRY, parrainé civilement le 10 juin 2023 
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Mairie de Pussay. Agence postale communale 
Téléphone : 01 64 95 23 38 - Télécopie : 01 64 95 38 40 
Email : pussay.mairie@wanadoo.fr 
Horaires d’ouverture : 
Lundi au Vendredi : 8h30 -12h00 / 13h30 -17h00 
Samedi : 8h30-12h00 

http://www.mairiepussay.fr/ 

https://www.facebook.com/mairie.pussay 


